

CLUMANC

(*Alpes-de-Haute-Provence, canton de Barrême, arrond. de Digne, 135 bab.*)



Clumanc (Alpes-de-Haute-Provence). Église Saint-Honorat de Clastre.

SUR la commune de Clumanc, au hameau de Clastre, s'élève l'église Saint-Honorat dont la toiture demande une réfection totale. La voûte sur croisée d'ogives de la chapelle latérale sud, qui porte la date de 1645, et un des contreforts ont un besoin urgent d'être consolidés. L'architecture de l'édifice, de tradition romane, comporte une nef voûtée en berceau et un chevet plat comme l'église Notre-Dame de Clumanc (J. Thirion, *Alpes romanes*, 1980, n° 17, p. 50). Mais il a été fortement remanié au XIX^e s. La nef a été allongée, la façade occidentale reconstruite en réutilisant peut-être des éléments anciens, oculus et portail. Le clocher, qui se trouvait primitivement au-dessus du sanctuaire, a été transféré sur le mur de façade. Ces diverses transformations n'empêchent pas la construction de s'intégrer parfaitement dans le paysage superbe.

Il existe une Association de Sauvegarde de cette église où la messe est célébrée une fois par mois. Une aide de 50 000 F est accordée (Comité du 26 juin 1986).

E. C.

BIBLIOGRAPHIE

COLLIER (R.), *La Haute-Provence monumentale et artistique*, à paraître en 1986.